

En Colbún:

Contraloría detecta graves irregularidades en la oficina de seguridad ciudadana

La Contraloría Regional del Maule ha presentado un contundente informe que revela severas irregularidades administrativas, laborales y financieras en la Oficina de Seguridad Ciudadana de la Municipalidad de Colbún, instando a la implementación de correcciones inmediatas y al inicio de procedimientos disciplinarios.

Entre las irregularidades más alarmantes, el organismo fiscalizador identificó que el 50% de los vehículos municipales asignados a Seguridad Ciudadana carecen de seguro vigente. Además, 18 funcionarios están operando vehículos fiscales sin contar con la póliza requerida, lo que infringe la legislación vigente y expone los recursos públicos a riesgos innecesarios.

El informe también critica la gestión del personal, señalando contrataciones irregulares

bajo la modalidad de honorarios, así como pagos excesivos y desproporcionados por horas extraordinarias. Se evidencia, además, una falta de estandarización en los salarios, donde empleados que realizan funciones similares perciben remuneraciones muy diferentes según su tipo de contrato.

Uno de los hallazgos más graves involucra el uso indebido de recursos del Departamento de Educación Municipal (DAEM) para pagar salarios de trabajadores que, en realidad, cumplen funciones en Seguridad Ciudadana. Esta situación ha sido calificada como improcedente por la Contraloría y ha llevado a la orden de iniciar un sumario administrativo para determinar responsabilidades.

Asimismo, se descubrió que una investigación sumaria relacionada con un accidente de tránsito ocurrido en abril de 2025 aún no se había concluido, lo que contraviene los plazos legales establecidos.

Frente a este panorama, la Contraloría ha instruido a la Municipalidad de Colbún a regularizar la situación de los seguros vehiculares, modificar los contratos de trabajo, poner fin a honorarios mal administrados, estandarizar las remuneraciones y corregir el uso de los fondos públicos, siguiendo un estricto cronograma para informar sobre la implementación de estas medidas.

El informe pone de manifiesto serias deficiencias en el control interno y la gestión de recursos públicos, lo que afecta la transparencia y la eficacia de la administración municipal, y abre la posibilidad de futuras sanciones administrativas.